
排版：吕梁日报社激光照排中心地址：吕梁市离石区八一街 10号 邮编：033000 广告刊登热线：0358—8224975 全年订价：396元印刷：吕梁市印刷厂

4 时事·广告 要闻部主办 组版:闫广明 责编：梁瑜 岳旭强 校对：王艳 电子信箱：llrbywb@163.com

2018年9月15日 星期六

注销公告注销公告
经吕梁市科学技术局研究决定，现将吕梁市发

明协会注销，请相关债权债务人员自公告之日起 45
日内到本协会办理相关事宜。

特此公告

联系人：宫玉峻

联系电话：13233581915

吕梁市科学技术局

吕梁市发明协会

2018年9月15日

新华社成都 9
月 14 日 电（记 者
张海磊） 在距离成

都市区约 200 公里

路程的自贡市大安

区，一片地势较高

的丘陵上，郁郁葱

葱的树林掩映着一

处故居。这是红军

长征中牺牲的高级

将领、革命烈士邓

萍的出生地。

邓萍，1908 年

出生于四川富顺县

（今 自 贡 市 大 安

区）。1926 年 12 月考入武汉中央军事政治学校，

在校加入中国共产主义青年团，不久转为中国共

产党党员。1927 年冬，邓萍受党的派遣，在彭德

怀担任团长的国民党湖南陆军独立第 5师第 1团

做兵运工作。在该团秘密组织成立中共党支部和

团委，任书记。1928 年 7 月参与组织领导平江起

义，任中国工农红军第 5军参谋长、中共红 5军军

委书记。参加领导开辟湘鄂赣苏区。同年冬，和

彭德怀、滕代远率红 5军主力到井冈山，参加保卫

井冈山革命根据地的斗争。

1930年 6月，邓萍任红 3军团参谋长。同年 7
月，协助彭德怀指挥攻打长沙的战斗。长沙攻克

后，兼任长沙警备司令。撤出长沙后，红 3军团在

平江整编，邓萍兼任红 5军军长。同年 8月，根据中共中央的

指示，红 3军团与红 1军团组成红一方面军。从此，邓萍指挥

红 5军，在朱德、毛泽东的亲自指挥下，参加了中央苏区历次

反“围剿”。

1933年 7月，邓萍兼任红军东方军参谋长，参与指挥所部

入闽作战。在中央苏区，邓萍南征北战，战功卓著，成为红军

的著名将领。期间，邓萍兼任红 5军随营军校教育长，参与创

建中国工农红军学校，任副总队长兼教育长，培养了大批红军

干部。1934年 1月，邓萍当选为中华苏维埃第二届中央执行

委员会候补委员。

1934年 10月，邓萍参加长征，协助彭德怀指挥红 3军团，

担任右路前卫，连续突破国民党军 4道封锁线，掩护中央红军

主力和中革军委机关突围。遵义会议后，在毛泽东的正确指

挥下，邓萍与彭德怀指挥红 3军团，两渡赤水河，激战娄山关。

1935年 2月 27日，邓萍在指挥部队攻打遵义老城时被子

弹击中头部，壮烈牺牲，年仅 27岁。彭德怀在指挥所接到邓

萍不幸牺牲的消息后，十分悲痛，他流着眼泪向部队下达了命

令：“拿下遵义，为参谋长报仇。”

红军攻下遵义城后，红 11团政治委员张爱萍挥笔写下一

首挽诗：“长夜沉沉何时旦？黄埔习武求经典。北伐讨贼冒弹

雨，平江起义助烽焰。‘围剿’粉碎苦运筹，长征转战肩重担。

遵义城下洒热血，三军征途哭奇男。”

彭德怀说：“邓萍这个人是值得纪念的！”“从平江起义到

井冈山斗争，从江西苏区转战到长征途中，直到他牺牲前，我

们一直在一起工作，互相配合得很好。邓萍对党和人民的革

命事业忠心耿耿，作战指挥沉着果断、英勇顽强，是一个很有

才干的优秀军事干部。”

新中国成立后，遵义人民政府找到邓萍烈士的遗骸，迁葬

在碧水环绕的凤凰山上。

9月 13日，在位于岚县岚城镇城内村的袁建华文化大院
内，岚县面塑传承人袁建华（左）和女儿刘丽丽在面塑展示体
验室摆放面塑。

岚县面塑是山西省吕梁市岚县的民间传统艺术，其制作
工艺复杂多样，仅塑形手法就有数十种之多。

近年来，为了保护这一传统艺术，当地在岚县面塑的发
源地岚城镇成立了 5个文化大院，通过面塑传承人的教授，
为爱好者提供面塑学习和技艺交流的机会。同时，当地还通
过定期培训、面塑展览和面塑进校园等形式，发展和传承面
塑文化。 新华社记者 杨晨光 摄

新华社兰州 9月 14日电（记者 王朋） 记者从甘肃省残联了

解到，甘肃今年筛选了 80个残疾人就业扶贫基地，将通过资金

补助、安排就业等方式带动贫困残疾人脱贫。

甘肃省残联教育就业处副处长霍占武说，为了安置贫困残疾

人稳定就业，甘肃今年已对全省残疾人就业培训基地、农民专业

合作社、集中安置残疾人就业单位等进行筛选，80个安置带动残

疾人就业和脱贫效果明显的残疾人就业扶贫基地将获扶持。

霍占武介绍，每个基地将获补贴 10万元，有条件的市州或

县区残联，可根据基地规模及安置残疾人数量等情况安排配套

资金，适当提高资金补助标准。获补资金的 50％以资金配股的

方式明确到被扶持建档立卡贫困残疾人名下，并优先向无劳动

能力的建档立卡贫困残疾人配股，在年底进行保息分红。

此外，对有劳动能力的建档立卡贫困残疾人，可安排在本基

地就业，被安置残疾人中途退出时要及时替换安置其它残疾人

就业，带动贫困残疾人家庭增收脱贫。

甘肃今年将扶持80个
残疾人就业扶贫基地

这是邓萍像（资料照片）。
新华社发
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深圳莲花山满目苍翠，山顶的邓小平

铜像巍然矗立。2012 年 12 月 8 日，习近平

总书记在铜像旁亲手种下一棵高山榕。如

今，这棵十多米高的大树枝繁叶茂，生机盎

然。

党的十八大后，习近平总书记第一次

国内考察就选择到得改革开放风气之先的

深圳，这是一次意义重大的政治宣示，这是

一次影响深远的思想引导，这是一次催人

奋进的改革动员。在这里，习近平总书记

强调：改革不停顿，开放不止步，将改革开

放继续推向前进。

时隔 5年多，在改革开放 40周年之际，

我们来到深圳，沿着当年习近平总书记考

察的足迹，回顾那一个个激动人心的场景，

再现那一个个令人难忘的画面。

杨义标（时任深圳市莲花山公园管理

处主任）：

总书记种下“信心树”

“他挥动铁锹的姿势有板有眼，很自

然，很熟练，一看就干过农活。”杨义标清晰

记得那天习近平总书记在莲花山栽种高山

榕的场景。

2012 年 12 月 8 日是个星期六，莲花山

公园游人很多，但当天既没有封路，也没有

清场。

9时 30分左右，两辆中巴车开至莲花山

脚下。下车后，习近平总书记一路步行走

向山顶广场。“总书记来了！”“总书记好！”

沿途的市民和游客都很激动，纷纷鼓掌，争

相和总书记握手。

习近平总书记微笑着和大家握手，还

不时提醒大家“别挤着了”。“到了山顶，总

书记不是先跟迎候在这里的干部握手，而

是走向群众和他们握手交流，在场的群众

都很感动。”杨义标说。

在山顶广场，习近平总书记向邓小平

铜像敬献花篮，之后俯瞰深圳全貌。

高山榕树是岭南本土树种，寓意吉祥

繁荣。1992 年，邓小平同志在深圳仙湖植

物园曾亲手种下一棵。

“20年后，总书记在小平同志铜像不远

处，再次种下高山榕。总书记说，改革开放

的决定是正确的，我们今后仍然要走这条

正确的道路。这是富国之路、富民之路，要

坚定不移地走下去，而且要有新开拓，要上

新水平。”5年多过去了，杨义标对习近平总

书记的这段话，仍然能够一字不落地背下

来。

“总书记种下的是常青树，更是中国改

革开放的‘信心树’‘希望树’！”杨义标说。

李灏（曾任深圳市委书记）：

总书记是当之无愧的改革家

“听了总书记的讲话，在场每一个人都

很 激 动 ，也 很 振 奋 ！ 情 不 自 禁 地 鼓 起 掌

来。”92 岁的李灏回忆起习近平总书记考

察的情景，至今仍历历在目。

在家中，他站在习近平总书记身旁的

那张照片，摆放在客厅最醒目的地方。问

及当时的场景，李灏连声称赞习近平总书

记“非常了不起，非常有远见”。

老伴陈惠珍和他同龄，两人携手走过

近 70 年。夫妻俩捧出一本厚厚的相册，动

情地向我们介绍起当时的场景。

当天，李灏等 4位曾陪同小平同志视察

深圳的老同志，随着习近平总书记一同来

到小平铜像前。总书记缓步向前，敬献花

篮，仔细整理绶带，并向铜像三鞠躬。

习近平总书记对大家说，我们来瞻仰邓

小平铜像，就是要表明我们将坚定不移推进

改革开放，奋力推进改革开放和现代化建设

取得新进展、实现新突破、迈上新台阶。

“这番话说明，总书记是高举改革开放

大旗的！他的改革开放思想和小平同志一

脉相承，而且是创新发展的。”李灏说。

回忆起深圳几十年的发展历程，李灏

感慨良多：“这几年，总书记反复强调，改革

要蹄疾步稳，这话说得多好啊！世界上哪

有那么多十拿九稳的事，看准了就要大胆

试，勇于‘吃螃蟹’，否则哪有今天的深圳？

同时也要谨慎，要看条件，不能蛮干。”

习近平总书记在考察中指出，改革开

放是我们党的历史上一次伟大觉醒，正是

这个伟大觉醒孕育了新时期从理论到实践

的伟大创造。

“看得出，总书记对改革有坚定意志、

系统谋划和前瞻思考，他是当之无愧的改

革家！有他为我们领路，是民族之幸，是党

和人民之福！”李灏说。

马化腾（腾讯董事会主席兼首席执行官）：

总书记的话让我们更有劲头

2012 年 12 月 7 日下午，习近平总书记

来到腾讯公司。在腾讯大厦二层展厅，马

化腾向总书记详细介绍了腾讯的即时通讯

产品、网络资讯、微信等核心业务和平台。

习近平总书记还观看了腾讯研制的全球首

款互动式投影仪演示。

“对于互联网产品尤其是微信，总书记

兴趣浓厚，问得也多也细。我们演示了微

信的文字、表情、语音等互动方式，并现场

拍 下 一 张 照 片 ，展 示 微 信 的 图 片 传 送 功

能。”马化腾说。

当总书记得知，微信已在东南亚、中东

等市场占有率领先，是中国互联网企业成

功走出国门的一款代表性产品，他表示肯

定并关切地询问在国际竞争中有没有遇到

什么问题，鼓励腾讯不断进取，为民族互联

网产业走向世界贡献力量。

习近平总书记考察时指出，现在人类

已进入互联网时代这样一个历史阶段，这

是一个世界潮流，而且这个互联网时代对

人类的生活、生产、生产力的发展都具有很

大的进步推动作用。希望腾讯继续保持创

新优势，为推动中国互联网发展作出更多

贡献。

“能够强烈感受到，总书记具有深邃思

想、宽广视野和世界眼光，对互联网和科技

创新高度重视。”马化腾说，“我们是改革开

放的受益者，也应当成为改革开放的推动

者。总书记的讲话，让我们创新创业更有

劲头！我向总书记表了态：腾讯人将在高

新技术领域创造更多佳绩！”

郑宏杰（时任深圳市前海管理局局长）：

总书记叮嘱我们不搞“瓜菜代”

“虽然只有短短 40分钟，但是我们充分

感受到了总书记的领袖风范和人格魅力，

当时脑子里跳出 4个字：国运到了！”

2012年 12月 7日下午 3时许，习近平总

书 记 来 到 前 海 ，这 是 他 深 圳 考 察 的 第 一

站。郑宏杰时任前海管理局局长，他负责

向总书记介绍前海建设情况。

当时的前海还是一片热火朝天的工

地，伴着施工机械的轰鸣，郑宏杰向总书记

作了简要汇报。

听完汇报，习近平总书记极目远眺。

“总书记兴致很高，他说，前海现在这种建

设场面，使我们回忆起深圳初创时期的景

象，一张白纸，从零开始，可以画最美、最好

的图画，关键是怎么画好。”总书记提出 3点

要求：一是依托香港，二是服务内地，三是

国际化。

回想起总书记站在坡上讲话的场景，

郑宏杰仍很激动：“我现在还记得，他的鞋

上落了一层灰。总书记指出，把前海作为改

革开放的一块试验田，继续获得经验并向全

国推广。要发扬特区‘敢为天下先’的精神，

做第一个‘吃螃蟹’的人，落实好先行先试的

特殊政策。他鼓励我们大胆地往前走。”

“一定要注重高端，要精耕细作、精雕

细琢，不能搞一堆‘瓜菜代’。”习近平总书

记的这句话，郑宏杰记得格外清楚，“他确

实高瞻远瞩，想得更深、看得更远。”

邓锦辉（罗湖区渔民村社区居委会副

主任）：

总书记希望我们的日子越过越红火

渔民村，与罗湖口岸近在咫尺，与香港

隔江相望。

习近平总书记当年来到这里，考察了

村党群服务中心、警务室和居委会，还走进

村民家里，与大家围坐在一起，拉家常、说

变化。

“见到总书记，我的心都快蹦出来了！”

邓锦辉回忆，习近平总书记问得特别细：渔

民村现在有多少栋楼房，如何出租，出租的

对象是谁，全村多少人，每户一年有多少收

入？“总书记还夸我们，居委会工作功不可

没。这话让我们感到很温暖！”

从当初的小渔村到如今花园式的现代

化社区，渔民村的变化是深圳改革开放 40
年的缩影。

邓锦辉介绍，渔民村原住民是东莞一带

水上漂泊的渔民。改革开放后，大伙儿开始

承包鱼塘搞养殖，买“泥头车”（拉建筑用料

的卡车——记者注）跑运输，办来料加工厂，

凭着特区政策和毗邻香港的优势，在上世纪

80年代中期成为国内最早的“万元户村”。

邓锦辉就是村里的第一批“万元户”，

1982年就住上了 2层的小楼。现在的社区

是村里统一盖的，一共 12 栋高层，出租了

1200余套，由物业公司统一出租和管理，村

民每户年收入能达到 50万元左右。

看到渔民村的幸福生活，习近平总书

记说：“这是历史性的跨越！看到你们生活

过得好，我非常高兴！希望你们用勤劳的

双手创造更幸福的生活。”

在渔民村社区广场，习近平总书记微

笑着和大家一一握手、问好，还抱起一个婴

儿。

“总书记说，社区居民对党的改革开放

政策的衷心拥护，感情很真实，看了很高

兴，希望你们的日子越过越红火。上车后，

总书记还不停挥手，跟我们说再见。当时

特别感动，眼泪一直在眼眶里打转！”

“这几年，总书记经常提到获得感、幸福

感，体现了党的领袖的为民情怀。”邓锦辉

说，“幸福是奋斗出来的！村里人都有一个

愿望，请总书记再来看看我们今天的变化！”

（原载《人民日报》2018年9月4日01版）

新思想从实践中产生系列报道之一·深圳篇

总书记发出深化改革动员令
□ 人民日报记者 汪晓东 张 炜 赵丹彤 吕绍刚

习近平总书记是从群众中成长起来的人民领袖，习近平新

时代中国特色社会主义思想是从实践中产生的科学理论。从今日起，本报推出“新

思想从实践中产生”系列报道，通过实地采访，追溯习近平新时代中国特色社会主义

思想的实践轨迹，以期使广大干部群众特别是各级领导干部更好地理解新思想的重

大意义、丰富内涵和精神实质，切实用新思想武装头脑、指导实践、推动工作。

开栏的话开栏的话

（上接1版）
接过高三元的话题，薛太润委员

侃侃而谈：“我建议要进一步提升产

业扶贫质量，增强特色产业带动能

力；加大对传统产业的提质增效力

度，红枣、核桃、马铃薯等产业要延长

产业链，推广标准化生产；同时发展

壮大我市的特色产业，进一步加大对

食用菌、中药材等特色产业的支持力

度，引进龙头企业，拓宽产销对接渠

道，拓展对外市场，提升我市功能食

品的知名度和竞争力。”

马冰英委员则认为要从根本上

转变贫困群众的现状，需要进一步激

发贫困群众内生动力，补齐贫困群众

“精神短板”。要将精神帮扶与物质

帮扶相结合，扶贫与扶志、扶智相结

合。要激发贫困群众的脱贫自主性，

可定期举行针对贫困群众的培训班，

内容可包括种植、养殖、林果等方面

适应群众需求的培训班，使有劳动能

力的贫困群众拥有“一技之长”，实现

增收致富。

……

三级人大代表联合调研并形成

调研报告进行审议，其最终目的是为

了将调研成果转化落实。为此，市政

府下发了《关于落实市人大常委会办

公厅<关于开展市县乡三级人大代表

脱贫攻坚大调研活动情况的报告>有

关事项的通知》，将 20条建议和 10个

贫困县具体意见建议清单，分解到 10
个贫困县区和相关市直单位，限期开

展专项整改落实活动，要逐条对照问

题和意见建议，认真开展调查研究，

举一反三，主动查找，确保意见建议

和问题件件有着落，事事有回音，同

时实行一月一报告制度，及时报送进

展情况。

市人大常委会主任郝月生始终

认为，“没有调查，没有发言权”，做好

人大工作的重要基础和保障，就是深

入基层和部门开展调查研究。会议

临近结束，郝月生再次强调，“我们要

继续通过采取进村入户调研检查、定

期听取市直有关部门汇报、委托县区

人大常委会跟踪督办、组织人大代表

视察调研等方式，紧密跟踪落实情况

并及时‘发声’，向代表回应反馈，确

保大调研活动取得实效，为全市打好

打赢脱贫攻坚战贡献人大力量。”

脱贫攻坚的“人大”之声


